

De l'ombre à la lumière

Il n'a pas appris à se défendre, à rêver, ni à entreprendre. Il n'a pas été autorisé à apprendre ni à comprendre POURQUOI. POURQUOI ses parents se disputent ? POURQUOI ils se frappent à coups de mots, à coups de mains ? POURQUOI, lui, l'enfant, doit-il assister à ces agressions répétées entre eux ? POURQUOI a-t-il été choisi pour cette vie-là ?

Le POURQUOI des enfants reste un POURQUOI à l'intérieur de l'adulte en devenir. Tant que la question n'a pas trouvé de réponse, elle reste une éternelle interrogation. D'ailleurs, il voudrait qu'on lui explique... Pour quelles raisons meurtrir, maltraiter quelqu'un ? Mais aussi, pour quelles raisons accepter, rester, en blesser plus d'un ? Car les coups se ressentent aussi dans l'âme, dans l'être, dans l'ombre et y restent.

Les cris, les insultes, le bruit des coups, les supplications, les silences, les odeurs, les sons. Les « *Pardon !* », les « *Je ne recommencerai plus* » ou les « *Je vais changer...* », et finalement, tout recommence, encore et encore. La rage, le déferlement des mots que l'enfant ne comprend pas, les coups... les pleurs, les tentatives de fuite.

« *Il faut oublier ; les histoires d'adultes ne concernent pas les enfants* ». Dit ainsi, cela paraît si simple mais les souvenirs restent... L'enfant-adulte vit avec chaque jour, il fait de son mieux pour ne plus y penser et avancer. Lui, l'adulte, ne sait pas toujours comment se comporter face aux autres, face à lui-même. L'enfant à l'intérieur de lui est encore là, à se cacher dans l'ombre, sortant parfois de son sommeil, réveillé par le monde. Il en a peur, il est en alerte, alors il reste.

Lui, l'adulte, croit parfois que la vie deviendra plus simple avec le temps mais s'aperçoit que le temps n'arrange rien. Il se sait détruit. Détruit par cette réalité qui s'est faite sienne. Personne pour le comprendre dans ses étrangetés. Il est parfois rejeté par ceux qui savaient et n'ont rien dit, malgré sa détresse, et est rejeté par le reste du monde.

Il paraît introverti, craint la nouveauté et rase les murs pour se faire remarquer le moins possible. Il ne se connaît pas et il ne le sait pas. Il essaie de faire comme les autres mais ça ne lui va pas, il n'a pas appris.

Il voudrait être aimé de tous pour une fois, mais ne rencontre que jugements, rejets, souffrance, solitude et questionnements sans fin sur son existence, sur sa vie. Et voilà que les années défilent et que reviennent les éternels POURQUOI sans réponse.

Et voilà qu'il s'enferme sur lui-même, parfois dans des addictions, dans des vérités qu'il a fait siennes, dans des colères « *sans raison* ». Il est jugé, mis de côté. L'étiquette « *cas désespéré* » lui est attribuée.

Pourtant, il y a de l'espoir pour lui car il a EN LUI le pouvoir de se relever, de fermer le livre des ombres et d'écrire son propre livre : celui où il ne sera plus une ombre. Car finalement la réponse, la solution à l'ombre des POURQUOI est la lumière cachée en lui : celle de l'Amour et du Pardon... la lumière de la Vie.

Texte écrit & signé par : LVNZ